
第２回 嘉麻市デジタル推進協議会 会議録 

 

１．審議会等の名称  第２回嘉麻市デジタル推進協議会 

２．開催日時     令和５年３月２０日（月）１９時００分～ 

３．開催場所     嘉麻市役所本庁 ５階 ５Ａ会議室 

４．公開又は非公開  公開 

５．非公開の理由（会議を非公開とした場合のみ） 

６．出席者 

（１）委  員 

会 長 川原 憲治 

副会長 髙松 美紀 

委 員 岡本 洋子 有光 勇樹 長野 美津子 原田 景子 角 ちひろ 

    田中 民子 山口 希代子 大塚 樹里 

（欠席：室井 秀行、松岡 瞳子） 

（２）執行機関 

   デジタル戦略課 課長 小林 純一、課長補佐兼デジタル戦略係長 古賀 義宏    

 電算管理係長 伊藤 一将 デジタル戦略係 吉村 真緒  

電算管理係 藤本 れんり 電算管理係 鈴木 美紗紀 

７．傍聴人数（会議を公開した場合のみ） ０人 

８．議題及び審議の内容 

  〇開会  

  〇会長あいさつ 

  〇議事 

【議 題】 

（１）デジタル推進に関する報告（資料 1） 

（２）嘉麻市デジタル推進に関するアンケート（案）（資料 2-1、2-2） 

（３）嘉麻市デジタル推進計画策定に伴うＰＴの検討事項について（資料 3、3-2） 

（４）その他 

   ・第１回協議会アンケート結果について（別添 1） 

   ・かまししちゃんアプリについて（別添 2） 

   ・第 2回嘉麻市デジタル推進協議会資料（委員ご意見）（別添 3） 

【審議の内容】 

（１）デジタル推進に関する報告 

   事務局より資料１の説明を行い、質疑応答を行った。 

【委員】 

   働いている人にとってコンビニで住民票が取得できるのは便利であるが、文字を 

   書いた手順書ではなく、写真などで分かるような手順書で対応してほしい。 



  【事務局】 

検討いたします。 

 

（２）嘉麻市デジタル推進に関するアンケート（案）について 

   事務局より資料２-１、２-２の説明を行い、質疑応答を行った。 

  【委員】 

   「あなた自身におたずねします」の質問３にある小学校区を敢えて入れる理由は。 

  【事務局】 

    ケーブルテレビ利用区域、難視聴区域等における情報の取得手段について他の区 

域と比較しながら検討材料にするため、又、アンケート設問の標準フォーマットで 

もあるため記載しています。 

   【委員】 

    「嘉麻市のデジタル推進について」の設問内容はデジタルに詳しくない人にとって 

    は難しい設問である。具体例や比較材料がないと分からない。もう少しかみ砕いた

内容にして欲しい。 

   【委員】 

    「嘉麻市のデジタル推進について」の設問はアンケート前半にあるので分からない 

    と思われる。この設問を最後の部分に持ってきたら嘉麻市のデジタル推進の現状

もある程度理解できるので、問題の内容というより、順番を変えてみてはいかがか。 

  【事務局】 

内容と順番について検討いたします。 

 

（３）嘉麻市デジタル推進計画策定に伴うＰＴの検討事項について 

   事務局より資料３、３-２の説明を行い、質疑応答を行った。 

  【委員】 

    「市民サービス向上ＰＴ」にあるマイナンバーカードの普及・促進の利活用方法の 

 カード券面の利用、ＩＣチップの空き領域とは何か。 

【事務局】 

カード券面の利用については、主に本人確認のために使用しており、ＩＣチップの 

空き領域については、その空き領域にカードアプリケーションを搭載してサービ 

ス利用が可能となります。本資料では図書館カードなどの具体例を記載していな 

かったので、今後、具体例を記載してお示しします。 

   【委員】 

    「子育て、教育デジタルＰＴ」での説明の中で、公立保育所だけではなく、小中学

校の欠席連絡等についても電子化を検討して欲しいとの意見がありましたが、何

でも電子化というのは非常に危険だと思う。今後電子化を進めていくことには反

対ではないが、メリット、デメリットを整理していただきたい。 



  【事務局】 

    電子化を進めていくうえで、メリット、デメリットを踏まえて整理します。     

 【委員】 

    ＬＩＮＥの先にあるロゴフォームはセキュリティが安心と理解できるが、やはり 

ＬＩＮＥ自体に不信感があり、信用ができない。そのため、かまししちゃんアプリ

などの嘉麻市独自のアプリを使うなどの選択肢があっても良いのではないか。 

【事務局】 

関係者と協議のうえ、検討いたします。 

 

（４）その他 

【委員】 

   電子申請等の入口をＬＩＮＥにするという選択肢だけではなく、嘉麻市独自のア 

   プリを開発するなどがあっても良いと思います。（意見） 

  【委員】 

かまししちゃんアプリについて、登録方法などの操作方法をデジタル戦略課が出

前講座で対応してもらえるのか。 

【事務局】 

   デジタル戦略課はデジタル全般に対しての出前講座の対応となり、かまししちゃ 

んアプリ単体となれば、所管課は産業振興課となります。 

    

    （次回開催日程） 

     日時 令和５年４月２６日（水）午後７時～ 

     場所 嘉麻市役所本庁 ５階 委員会室２ 

     ※会議の開催について、原則、毎月第４水曜日の午後７時からの開催で出席委員

の了承を得る。 

〇閉会 

 

９．配布資料 

  ・会議次第 

  ・資料１  嘉麻市デジタル推進に関するスケジュール等 

  ・資料２-１ 嘉麻市デジタル推進に関するアンケート依頼文（案） 

  ・資料２-２ 嘉麻市デジタル推進に関するアンケート（案） 

  ・資料３  嘉麻市デジタル推進計画策定に伴うＰＴの検討事項について 

  ・別添１  第 1回協議会アンケート結果 

  ・別添２  かまししちゃんアプリについて 

  ・別添３  第２回嘉麻市デジタル推進協議会資料 

  ・用語集（その２） 


